



Ensayo

Nombre del Alumno: Perla Paloma Hernández Cruz

Nombre del tema: Evolución Histórica de la Enfermería hasta la actualidad

Parcial: I

Nombre de la Materia: Fundamentos de Enfermería I

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Gálvez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: I

Comitán de Domínguez, Chiapas. 21 de septiembre de 2024

EVOLUCIÓN HISTÓRICA DE LA ENFERMERÍA HASTA LA ACTUALIDAD

Evolución de la Enfermería

La evolución de la enfermería tiene diferentes clasificaciones y divisiones, iniciando desde los años antes de cristo hasta la actualidad.

En cada uno de sus avances surgían diferentes teorías respecto al concepto de enfermería, que desde su inicio tubo diferentes significados. Empezando desde que las enfermedades venían de cosas sobrenaturales o eran castigos divinos, hasta la actualidad, donde nos explica que las enfermedades son provocadas o son la reacción de algo en nuestro interior.

La evolución de la enfermería dio sus orígenes en los años 4000 a.c. Cuando la enfermería se dividía en “Doméstica”, ahí estaban ubicadas las sociedades arcaicas (personas que creían que las enfermedades eran causadas por cosas sobrenaturales).

Después el “Mundo Clásico”, estaba conformado por cristianos, plebeyos y esclavos; la “Grecia Antigua” desde ese punto empezamos a tener distintos puntos de vista y conceptos, pasaron de lo irreal a lo real.

“Roma Antigua” las enfermedades se seguían atribuyendo a cosas sobrenaturales.

“Vocacional” fue la segunda división de la enfermería, en ella podíamos encontrar el cristianismo y entonces las enfermedades dejan de tener un sentido negativo; la religión empezó a llamar las enfermedades como un castigo divino.

En la “Edad Media” la enfermería tomo distintos nombres dependiendo su ubicación laboral, como parteras, curanderas, cuidadoras y matronas.

En lo “Teórico” seguía participando la religión con los mismos conceptos respecto a las enfermedades.

Lo “Profesional” ahí estaban varios modelos y teorías; Nightingale fue una de las primeras y principales en dar a conocer su teoría, la cual hablaba del entorno, las condiciones y fuerzas externas con respecto al paciente.

Y en el “Mundo Moderno” iniciaron los desarrollos de la actividad intelectual; que permite los avances científicos y conocimientos más avanzados.

Con la evolución de la enfermería entendimos varios conceptos de lo que es enfermedad y que realmente hay una explicación a todo.

Al igual los distintos tipos de cuidados que se fueron empleando a lo largo del tiempo, así mismo el avance de hospitales, clínicas o centros de salud, pero sobre todo el desarrollo vocacional y académico de las enfermeras.

Con el paso de los años la profesionalización obtuvo mejor control hacia las enfermedades y gracias a eso en la actualidad muchos pacientes han logrado tener mejor atención.

La enfermería tuvo una evolución muy lenta, pero logro obtener muchos avances que ayudaron a mejorar el cuidado.

Así mismo las definiciones de enfermedad cambiaron y se encontraron más explicaciones del porqué de las enfermedades.

La enfermería y el aprendizaje de ello mejoraron mucho y actualmente siguen mejorando

Referencia

Antología, Fundamentos de Enfermería

- **Kazier, B: y otros. 2Fundamentos de Enfermería. Conceptos, procesos y práctica”. 7 ed. MacGraw**